

UNE ALLIANCE MENÉE PAR LES PATIENTS PERMET LA PROGRESSION DES NORMES EN MATIÈRE D'ARTHRITE

Le Colloque donne lieu à des normes réalisables à l'échelle de la nation touchant neuf aspects clés

OTTAWA (le 3 novembre 2005) – Exhortés par Logan Graham, 11 ans, qui est atteint d'arthrite rhumatoïde depuis l'âge de 4 ans, les délégués du *Colloque sur les normes en matière de prévention et de traitement de l'arthrite* ont fait le vœu de permettre un accès uniforme, efficace et juste à l'information en matière d'arthrite et au traitement de cette maladie au Canada.

Le Colloque a entraîné l'élaboration de quinze normes bien précises touchant neuf aspects clés. Ces normes seront perfectionnées et présentées au gouvernement aux fins d'action.

Dans une conclusion remplie d'émotion à ce Colloque de deux jours, Logan Graham a dit aux 200 délégués que de bonnes normes de traitement constituent une première étape importante et qu'il est temps de rehausser les normes au sujet de l'arthrite.

Il a conclu sa présentation en faisant écho au thème du Colloque d'articulation des efforts.

Logan faisait partie des plus de 50 participants au Colloque qui ont fourni leur opinion personnelle sur les mesures à prendre pour améliorer le traitement des plus de 4 millions de Canadiens qui doivent vivre avec cette maladie chronique. Parmi les autres délégués, mentionnons les soignants officiels et non officiels, les fournisseurs de soins de santé, des représentants des gouvernements fédéral, provinciaux et territoriaux, des chercheurs et des cliniciens en arthrite, des associations de bénévoles et des représentants du secteur pharmaceutique.

« L'arthrite est omniprésente. Chaque Canadien risque d'en être atteint ou en est déjà atteint. Il est temps de veiller à ce que tout le monde ait accès aux bons renseignements et aux bons traitements », a déclaré Cheryl Koehn, coprésidente du Colloque et personne atteinte d'arthrite rhumatoïde de la Colombie-Britannique.

On a recommandé des normes touchant neuf aspects clés : l'activité physique, la prévention des blessures, l'accès à un diagnostic, l'accès aux médicaments, l'accès aux interventions chirurgicales, la main-d'œuvre et les modèles de soins, la participation, la sensibilisation de la population d'ensemble et des consommateurs et la sensibilisation des médecins et des professionnels de la santé.

Étaient offerts des ateliers visant à s'assurer que les normes sont fondées sur de solides preuves scientifiques et à mettre au point des stratégies réalistes de mise en place afin de permettre leur progression.

« Ceci représente l'amorce d'une stratégie nationale sur l'arthrite menée par des patients. Ces derniers connaissent les besoins et ils font entendre leur opinion », a déclaré la Dr Gillian Hawker, rhumatologue et chercheure à l'Université de Toronto.

Voici différents exemples de normes bien précises :

- « Il faut identifier chaque Canadien atteint d'arthrite inflammatoire et lui fournir un traitement approprié dans les quatre semaines suivant sa consultation d'un professionnel de la santé »;

(suite)

- 2 -

- « Chaque Canadien nécessitant une intervention chirurgicale de remplacement complet d'articulation doit recevoir cette intervention en moins de six mois »;

- « Les Canadiens atteints d'arthrite doivent bénéficier d'un accès équitable à des médicaments appropriés et ce, en temps opportun. ».

D'autres thèmes sont ressortis du Colloque, notamment le besoin de se doter d'un programme national pour médicaments coûteux et la nécessité de s'assurer de fournir les tout derniers et les meilleurs médicaments dans toutes les provinces.

Des représentants du gouvernement du Canada, dont Carolyn Bennett, ministère d'État (Santé publique) et Stephen Owen, ministre d'État (Sport), qui ont tous les deux prononcé une élocution, ont félicité les délégués de leur excellent travail et se sont montrés très intéressés de connaître les résultats.

« Les ministres se sont montrés clairs : le gouvernement est à la recherche de solutions réalistes et réalisables, et c'est une des choses que ce Colloque a permis, a indiqué la Dr Dianne Mosher, coprésidente du Colloque, rhumatologue et chercheuse à l'Université Dalhousie.

L'Alliance pour le programme canadien de l'arthrite (APCA), un groupe général composé de membres provenant d'un échantillon représentatif d'intervenants en arthrite, a organisé le Colloque et entend bien mener les recommandations à bien.

Pour obtenir de plus amples renseignements, veuillez visiter le site Web de l'APCA à l'adresse arthritisalliance.com.

-30-

Personne-ressource pour les médias :

David Sieger (416) 586-1474
dsieger@enterprisecanada.com